
　平素は奈良市の教育・保育行政にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

　この度、右京保育園の民間移管に向けて、右京保育園保護者会、移管先法人の社会福祉法人

希望の会、奈良市において、第４回目となる三者協議会を令和元年12月2日に開催させていた

だきましたので、報告いたします。

　今後も民間移管に向けて三者協議会を開催し、その都度保護者の皆様には開催報告の配布に

より情報提供させていただきますので、よろしくお願いいたします。

○ 三者協議会とは・・・

民間移管に向けて、実費徴収金額等の移管後の園運営に関する諸事項について、在園児保

護者代表、移管先法人、奈良市の三者から構成される三者協議会を設置し、協議を行い、
合意形成を図っていく取組となります。また、移管後については、三者での協議が必要な
事項が発生した場合に三者の内いずれかの申出があれば開催できることとしています。

　第４回目となる右京保育園三者協議会の開催内容について以下のとおり概要をとりまとめさ

せていただきました。今後も、今回の協議内容や新たに協議が必要となる事項があれば、ご意

見をいただきながら、三者での決定事項とするため、協議を重ねていくことになります。

　なお、今回からご希望の方については、傍聴いただくことが可能となりました。

1 園運営内容等諸事項について

2 共同保育について

3 その他

1 園運営内容等諸事項について

10月24日（木）・11月1日（金）開催の移管先法人・市による説明会及びその後に保護者会が実

施したアンケートの内容について、保護者会よりご意見をいただき、三者で協議を行いました。

→

① 給食費について

・ 保護者会：給食費の月額7,500円が高いという意見が最も多かった。また値段だけを見ると高いと

思うが、何故月額7,500円なのか、その内訳などもう少し納得のいく回答をいただきたいという意

アンケート実施期間　11月8日～11月15日　回答数　15件

1 三者協議会について

2 第４回　右京保育園三者協議会の開催内容について
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見があった。

・ 保護者会：まだ実際の給食を見ていないので値段だけがクローズアップされている部分もあると感

じる。子どもの安全や安心という部分で質を落とすことは難しいと思うが、月額7,500円で提供さ

れるものに対して保護者が納得できるものなのか、それをどのように伝えて、理解いただけるかと

いう点である。

➢希望の会：市販のおやつや同じメニュー・食材などを提供すればコストは下がるかもしれないが、

質を落とすことは食育の一環として難しい。無添加・国産のものを生から調理して、毎日違うメニュ

―で給食・おやつを手作りで提供していくので、実際は月額7,500円以上掛かっているが、国が示

した月額7,500円をお願いしたい。食べていただければ喜んでもらえると考えているが、年間の

メニュー表や写真、食材の調理方法などの提示、希望者の方には試食会の開催など、伝えていく方法

を模索させていただきたい。

② 警報発令時の対応について

・ 保護者会：右京保育園での警報発令時の対応と民間移管後の対応が変わってくる。基本的には今まで

の警報時の対応に沿った対応をお願いしたいという声がある中で、それに対して預かれないというこ

とについて何故なのかという意見がある。子どもの安全という点も理解できるが、仕事を休めないな

ど日々の生活も考えていくと納得したくても、できないところだと思う。

➢希望の会：保育士も全員が出勤できるかわからない。また避難所指定を受けていない施設で万が一の

場合は救援物資も届かない。そこで安全な園運営を必ずお約束できるのかという点を考えると不完全

な状態では保育はできないという答えになる。ただし、その部分は公私連携ということでどういった

ことができるのか引き続き奈良市と協議してきたい。

➢　奈良市：奈良市の公立園においては、基本的には警報発令時は家庭保育をお願いしているが、どう

しても家庭保育が出来ない方については受け入れている。現在警報発令時の保育については統一した

基準がないが、全国的に大きな災害が起きている中、国の方でも一定の基準を決めていきたいという

情報がある。そういった状況から、公立園でも今後積極的に家庭保育をお願いしていく方向性になっ

ていくと考えている。また、他の公立園で預かってほしいということも、悪天候の中、慣れない場所、

見慣れない先生に預けるという状況は子どもにとって大きな精神的なストレスとなることを考えると

公立園でお預かりすることは難しい。ただし、何か手立てがあるのであれば、引き続き希望の会と協

議していきたい。

③ 写真代について

・ 保護者会：アプリを活用することによって値段が上がるのか、上がりすぎではないか、右京保育園の

写真代があたり前だと思っていた保護者に対してこの値段がどうなのかという意見があった。

➢希望の会：確かに高いと感じたので、業者を探してみることもひとつだと考えている。提携している

業者はデータ及び写真での販売に対応いただいている点から値段を下げることは難しい。アプリでの

閲覧もできるので、その部分は残したまま以前のアンケートでも写真のクオリティを上げてほしいと

の意見もあったことから、クオリティも考慮しながら、どこまで値段を下げられるのか、法人として

も努力したい。また、他に業者をご存知の方がいれば教えていただきたい。

④ 体操服について

・ 保護者会：在園児は任意、新入園児は購入という事について、体操服を着ている子どもと着ていない
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子どもが両方存在することに対してのどうなのかという意見や、購入する、しないどちらかを一律に

してほしいという意見、今までなかったから、いらないのではという意見があった。色々な意見があ

るため、この取り扱いをするのであれば、再度保護者に説明いただいたほうがよいと思う。

➢希望の会：地域から幼稚園がなくなった経緯もあり、1号認定の保護者から期待をいただき、導入の

要望もいただいていることから、どちらも選択できるという形をとりたいと考えている。選べる服の

ひとつであり、統一しようということではない。また、体操服についてはボタンが付いていない安全

面や地域の方々にも一目で本園の園児だとわかってもらい、何かあった際に助けていただけるような

発信力になればと考えている。

➢　奈良市：公立の幼稚園と保育園の再編でこども園に移行する際に、制服や体操服を導入する場合は、

新入園児から徐々に導入していくという方法を取っている園もある。

⑤ 教材費及び諸経費について

・ 保護者会：月額500円の教材費及び諸経費が何に対しての費用で、子どもにどう還元されるのかとい

うところをもう少し教えて頂きたいという意見があった。

➢希望の会：教材費及び諸経費については、3～5歳児は主に教材費として使用するが、0～2歳児につ

いては、オムツ処理費の他にティッシュ、ビニール袋などの消耗品や玩具、保育環境の充実に使用す

る。また保険、登降園システムのICカード、口座振替手数料、設備費などに利用するが、基本的には

子ども達に還元していく費用として徴収する。また最終的に会計報告をさせていただく。

・ 保護者会：ICカードの発行代はいくらか、退園時は返却すると返金されるのか。

➢希望の会：ICカードの発行代は1枚450円である。退園時はICカードが利用できなくなるため、保護

者の方で処理していただくこととなり、返金はされない。またきょうだいがいてもICカードは1枚で

対応できる。なお、紛失等による再発行は別途発行費用が必要となる。

2 共同保育について

・ 保護者会：3か月間実施するということは伝わっていると思うが、いつからどのように共同保育が行

われ具体的に何名の先生が配置されるのか、具体的な内容を教えていただきたいという意見があっ

た。また先生の配置や時間などのフローを保護者に周知いただきたい。

➢希望の会：1月からは各学年に1名以上は必ず来させていただく。保育時間は12時間であるが、実際

に働ける時間は限られているので、朝や夕方など日によって違いがでてくるが、保育の流れを右京

保育園の先生や移管後も引き続き残っていただく先生とも連携しながら進めていきたい。また、共同

保育の様子は園に設置する掲示板やアプリも事前に導入していきたいと考えているので、そういった

ものを通じて情報提供してきたい。

➢　奈良市：右京保育園が作成している指導計画を、希望の会と右京保育園の先生同士で共有しながら

共同保育をしていただく。以前より市主催の研修に私立園も参加いただいているので、奈良市の保育

の考え方については既に同じものを共有できていると考えている。

・ 保護者会：看護師は配置されるのか。

➢希望の会：看護師は正規職員として配置させていただく。

2 その他

① 1号認定園児募集結果について
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・ 希望の会：令和元年11月11日～11月22日の間で実施した1号認定園児募集について、3歳児11名、

4歳児4名の申込があった。結果は12月下旬にお知らせしたいと考えている。

② 2・3号認定園児募集について

・ 　奈良市：令和2年4月入園の申込が令和2年1月6日～1月20日の間で実施される。右京保育園が公

私連携幼保連携型認定こども園として園児募集が始まることを周知するため、入園申込の窓口で配布

する入園のしおりに周知文書を差し込み配布する。

③ 令和元年度末の協力日について

・ 　奈良市：民間移管にあたり保育の環境設定を行うため、令和2年3月30日 、31日を協力日として

家庭保育のご協力をお願いしたいと考えている。12月中にお知らせ文書を配布させていただき、2

月頃にもう一度配布したいと考えている。

➢保護者会：協力日に保育は実施していただけるのか。

・ 市・希望の会：協力日についても保育を実施する。

④ 園庭整備について

・ 希望の会：園庭遊具が老朽化しており、現在の安全基準を満たしていない部分があり、園児数も増

えることから子ども達がしっかりと主体的に遊べる園庭整備をしていきたい。また絵本コーナーも

充実したものにしたい。整備については、協力日と4月の1週目ぐらいで実施したい。

➢保護者会：この内容については改めて保護者にお伝えいただけるのか。

➢希望の会：詳細は改めて保護者の皆様にお知らせさせていただく。

次回開催日程について

次回の開催日程は、12月17日（火）に開催予定です。

[ 担当課 ]　奈良市　子ども政策課　（市役所中央棟3階）
（担当）　山本　・　北野　・　髙野

[ TEL ] 0742-34-4792 [ FAX ] 0742-34-4798
[ MAIL ] kodomoseisaku@city.nara.lg.jp
[ 市立幼保施設の再編に関する市のホームページ]

http://www.city.nara.lg.jp/www/contents/1512372039315/index.html

右京保育園の民間移管に関する問い合わせ先
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